



Consejo Económico y Social

Distr. general
10 de noviembre de 2004
Español
Original: inglés

Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2005

5 a 18 de enero de 2005

Informes cuatrienales (1999-2002) presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social

Nota del Secretario General

Índice

	<i>Página</i>
1. Asamblea Armenia de América	2
2. Asociación Panamericana-Panafricana	3
3. Center for International Earth Science Information Network	5
4. Life for Relief and Development	4
5. Partido Radical Transnacional	5
6. Water Environment Federation.	9

1. Asamblea Armenia de América

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999)

La Asamblea Armenia de América es una organización sin fines de lucro de ámbito nacional que se creó en 1972 y tiene su sede central en Washington, D.C. La Asamblea promueve la sensibilización pública sobre las cuestiones armenias, fomenta una mayor participación de los estadounidenses de origen armenio en el proceso democrático estadounidense y colabora en programas humanitarios y de desarrollo en Armenia. La Asamblea tiene oficinas en Los Ángeles, Boston, Nueva York y Armenia, donde además financia un centro de formación y recursos para organizaciones no gubernamentales.

Participación en la labor del Consejo y otras actividades de las Naciones Unidas

Entre 1999 y 2002, la Asamblea tuvo un representante permanente ante las Naciones Unidas. Desde que, en 1999, la Asamblea fue reconocida como entidad de carácter consultivo especial, su representante ante las Naciones Unidas ha sido miembro de los Comités de Organizaciones no Gubernamentales sobre los Derechos Humanos y sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer y, desde febrero de 2001, ha sido el Secretario del Comité de Educación de la Conferencia de Organizaciones no Gubernamentales que tienen relaciones consultivas con las Naciones Unidas. Además de en esos comités, la Asamblea ha participado en las actividades de las Naciones Unidas que se indican a continuación:

- Octubre de 2002: Conferencia “La mujer en los medios de difusión”, celebrada en preparación del 47º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer
- Septiembre de 2002: Conferencia Anual del Departamento de Información Pública y las ONG sobre el tema “La reconstrucción de las sociedades que salen de una situación de conflicto: una responsabilidad común”
- Mayo de 2002: Período extraordinario de sesiones de la Asamblea General sobre la infancia
- Abril de 2002: Asamblea Mundial sobre el Envejecimiento, Madrid
- Marzo de 2002: 46º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer
- Enero y febrero de 2002: 26º período de sesiones del Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer
- Septiembre de 2001: Conferencia Anual del Departamento de Información Pública y las ONG sobre el tema “Las ONG en la actualidad: diversidad de la experiencia de los voluntarios”
- Febrero de 2001: Conferencia sobre el tema “Comunidades de atención para el siglo XXI”, organizada por el International Council of Caring Communities
- Enero y febrero de 2001: Comité Preparatorio del período extraordinario de sesiones de la Asamblea General

- Agosto de 2000: Conferencia Anual del Departamento de Información Pública y las ONG sobre el tema “Solidaridad mundial: el camino hacia la paz y la cooperación internacional”
- Mayo de 2000: Foro del Milenio de organizaciones no gubernamentales, celebrado como parte de los preparativos de la Cumbre del Milenio de la Asamblea General

Cooperación con programas, órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas y otras actividades pertinentes

El Director de la oficina de Ereván coopera regularmente con el coordinador residente de las Naciones Unidas en Armenia. En el viaje que realizó en mayo de 2002 por los Estados Unidos, la Asamblea propició las reuniones con la comunidad armenia de los Estados Unidos. Desde 1997, el centro de formación y recursos para organizaciones no gubernamentales que tiene la Asamblea en Ereván coopera con la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados con el objeto de reforzar a las organizaciones no gubernamentales locales que prestan servicios a los refugiados, los solicitantes de asilo y las personas que desean obtener la ciudadanía. Se han concedido ayudas a 16 organizaciones no gubernamentales que trabajan en el sector de los refugiados y la migración.

La Asamblea cooperó con la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, invitando a la periodista estadounidense de origen armenio Florence Avakian a que interviniera en la conferencia sobre el tema “La mujer en los medios de difusión”, celebrada en octubre de 2002. La Asamblea patrocinó la participación de dos niñas de Armenia y Nueva York en el período extraordinario de sesiones de la Asamblea General sobre la infancia. La Asamblea patrocinó también la participación de Hripsime Kirakosian, de la organización no gubernamental Mission Armenia, en la Asamblea Mundial sobre el Envejecimiento, de Madrid.

En marzo de 2002, la Asamblea cooperó con la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, patrocinando la participación de la Dra. Armine Mikayelian, experta de Armenia, como ponente en su 46º período de sesiones. La Asamblea colaboró con el Departamento de Información Pública en los preparativos de la Conferencia Anual del Departamento y las ONG que se celebró en septiembre de 2001. La Asamblea copatrocinó uno de los cursos prácticos de la conferencia, que finalmente se tuvo que cancelar como consecuencia de los atentados del 11 de septiembre. En nuestros comunicados de prensa, nuestro boletín informativo semanal *Assembly This Week* y otras publicaciones, se informa con frecuencia de las actividades de la Asamblea en las Naciones Unidas y las actividades de las Naciones Unidas en general.

2. Asociación Panamericana-Panafricana

(Reconocida como entidad de carácter consultivo en 1995)

Desde su fundación en 1968, la Asociación Panamericana-Panafricana se ha labrado un largo historial de actividades acordes con los principios y la misión de las Naciones Unidas. Como piedra angular de su filosofía como organización (y en consonancia con los objetivos de desarrollo del Milenio), la Asociación desea

promover el concepto de la “reciprocidad de los beneficios” entre los países en desarrollo y los países desarrollados en las relaciones comerciales internacionales, los programas nacionales e internacionales de intercambio cultural y artístico, los programas de intercambio académico y los programas de intercambio educativo. El concepto de “reciprocidad de los beneficios” se ha puesto en práctica mediante el intercambio de conocimientos y experiencias, actuales y pasadas, con entidades sociales que están realizando progresos alentadores en ámbitos como el intercambio cultural, académico y económico, así como religioso y de derechos humanos, sin imponer los objetivos de su programa a otros grupos nacionales, culturales, religiosos y económicos de países.

1999

Las gestiones de la Asociación, en colaboración con la Union of Liberian Associations in the Americas y los embajadores de Liberia ante las Naciones Unidas y en los Estados Unidos, fueron cruciales para que liberianos expatriados obtuvieran la residencia permanente en los Estados Unidos. La Asociación consiguió la libertad de una mujer siria que llevaba 40 años viviendo en condiciones de servidumbre contractual y había sido violada por un miembro de la familia que la mantenía cautiva.

2000 a 2002

En un intento de internacionalizar el concepto de “reciprocidad de los beneficios” en los ámbitos del comercio internacional y el intercambio cultural y educativo, en enero de 2001, se creó Pa/Pa Japón. Pa/Pa Japón se dedica a fomentar el establecimiento de relaciones mutuamente beneficiosas entre los países desarrollados (en particular, el Japón) y los países en desarrollo, en particular de África y América Latina. Al igual que los representantes de las organizaciones no gubernamentales de la Asociación ante las Naciones Unidas, Pa/Pa Japón trabaja activamente en pos del objetivo de las Naciones Unidas de promover la comprensión entre los pueblos de distintas naciones, culturas y religiones.

La Asociación asistió al 10º período de sesiones de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo, celebrada en Bangkok en febrero de 2000. En abril de 2000, el campeón de lucha libre de fama internacional Jagiit Singh Hans (también conocido como Tiger Jeet Singh) fue nombrado representante de las organizaciones no gubernamentales de la Asociación ante el Consejo. En mayo de 2000, se ideó y se desarrolló un proyecto en colaboración con Pa/Pa Indonesia con el objeto de promover los recursos naturales y la empresa agropecuaria grande, mediana y pequeña de Indonesia en el marco de su integración en la economía mundial. En diciembre de 2000, en respuesta a las terribles inundaciones que se habían producido en noviembre de 2000 en Indonesia, los asociados de la Asociación en el Japón aportaron 10.000 dólares para paliar los daños causados por las inundaciones y pidieron al Gobierno del Japón que enviara ayuda material para mitigar el sufrimiento de las aproximadamente 75.000 personas que se habían visto afectadas por las inundaciones en Sumatra occidental. En junio de 2000, la Asociación colaboró con Zero Emission No Impact Technology en el desarrollo de tecnologías encaminadas a mejorar los cultivos y promover una industria ecológicamente racional.

De 2000 a 2002, el Día Internacional de los Pueblos Indígenas celebrado en la Sede de las Naciones Unidas, la Asociación se sumó a los miembros de la Nación india Onondaga en su campaña de condena del brutal ataque cometido por la policía

en 1998 contra miembros de la Nación Onondaga durante una ceremonia religiosa. En cumplimiento del mandato del Decenio Internacional de las Naciones Unidas de las Poblaciones Indígenas del Mundo de promover el periodismo indígena, la Asociación ayudó a miembros de la Nación Onondaga a crear un periódico, *The Onondaga Progressive*, que se distribuyó el Día Internacional de 2002.

En enero de 2002, la Asociación se sumó a la condena expresada por muchas organizaciones no gubernamentales ante la intención del Gobierno de Nigeria de aplicar la pena de muerte a una joven soltera que había tenido un hijo. En junio de 2002, la Asociación asistió a la Cumbre Mundial sobre la Alimentación, celebrada en Roma. En septiembre de 2002, la Asociación concedió una beca a un estudiante de secundaria afroamericano desfavorecido para que asistiera a uno de los mejores colegios privados de los Estados Unidos, donde sobresalió a pesar de su difícil pasado.

En su calidad de entidad encargada de canalizar los donativos de la Bedford International Financial Corporation, la Asociación continúa encauzando las contribuciones hacia, entre otras iniciativas, los programas de lucha contra el hambre y prevención y reducción del SIDA en África, el Museo de Historia Afroamericana, el Morris Brown College de Atlanta, Georgia, y un albergue para personas sin hogar en Washington, D.C.

3. Center for International Earth Science Information Network

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1995)

El Center for International Earth Science Information Network (CIESIN) se dedica principalmente al procesamiento y la difusión de datos e información, prestando una atención especial a los datos socioeconómicos relativos a la influencia del ser humano en el medio ambiente y a los datos y la información geoespaciales. El CIESIN no es una organización integrada por miembros, aunque tiene alianzas con otras organizaciones. El Consejo Internacional para la Ciencia ha designado al CIESIN como centro mundial de datos sobre las interacciones humanas en el medio ambiente. El CIESIN recibe financiación de distintas fuentes, entre ellas diversos organismos científicos estadounidenses, organismos multilaterales y gobiernos nacionales.

Durante el período 1999-2002, el CIESIN participó en diversas actividades relacionadas con la labor del Consejo y sus órganos subsidiarios, grandes conferencias y otros procesos de las Naciones Unidas.

En los últimos cuatro años, el CIESIN ha organizado varias actividades complementarias a la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible. El 27 de abril de 2000, el CIESIN, en colaboración con el Yale Center for Environmental Law and Policy (YCELP), presentó su trabajo sobre el índice piloto de sostenibilidad ambiental. El 25 de abril de 2001, el CIESIN y el YCELP organizaron una actividad paralela sobre el tema “The 2001 environmental sustainability index: better data for better decisions” (“El índice de sostenibilidad ambiental de 2001: datos mejores para decisiones mejores”). El 27 de abril de 2002, el Director Adjunto de Aplicaciones

Científicas participó en un grupo de expertos sobre gestión ambiental organizado por la Universidad de las Naciones Unidas.

El CIESIN ha participado activamente en el Grupo de Trabajo de las Naciones Unidas sobre información geográfica (UNGIWG) desde su primera reunión. El Director Adjunto, que es un investigador científico asociado y especialista en información geográfica del CIESIN, asistió a la primera reunión, que se celebró en marzo de 2000; otro especialista en información geográfica del CIESIN asistió a varias reuniones posteriores, celebradas en marzo de 2001 y junio de 2002. Este último es asesor técnico del grupo de trabajo del UNGIWG sobre divisiones administrativas de segundo nivel y el personal del CIESIN ha aportado datos espaciales al proyecto resultante. Además, el personal del CIESIN proporcionó datos sobre normas y prácticas a los grupos de trabajo sobre interfuncionalidad y metadatos del UNGIWG, tanto en las sesiones plenarias como por otros métodos oficiosos.

El Director Adjunto de Aplicaciones Científicas asistió a la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible, celebrada de agosto a septiembre de 2002. Además, participó en un grupo de expertos sobre ciencias de la sostenibilidad en un foro de ciencia, tecnología e innovación para el desarrollo sostenible patrocinado por el Consejo Internacional para la Ciencia y otras entidades, y en una sesión informativa organizada por el Earth Institute de la Universidad de Columbia.

El CIESIN envió un representante a la mayoría de las reuniones de la Conferencia de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático.

4. Life for Relief and Development

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999)

Life for Relief and Development es una organización de socorro humanitario sin fines de lucro consagrada a mitigar el sufrimiento de las personas, con independencia de su raza, color de piel, religión u origen cultural. Desde su creación en 1993, LIFE ha prestado servicios y asistencia a millones de personas en todo el mundo.

Nuestros programas tienen por finalidad subsanar las deficiencias sociales y económicas que existen en numerosas sociedades y que a menudo se ven agravadas por la falta de desarrollo socioeconómico y los limitados recursos a nivel comunitario.

La sede central de LIFE está en Southfield, Michigan. Actualmente, LIFE tiene también oficinas en el Pakistán, el Afganistán, el Iraq, la República Árabe Siria y Sierra Leona. Nuestra presencia en esos países contribuye a revitalizar las comunidades gracias al apoyo que prestamos a estrategias locales amplias de desarrollo comunitario y facilita la distribución de ayuda humanitaria en colaboración con las Naciones Unidas y otras organizaciones humanitarias.

LIFE asistió al Foro del Milenio de organizaciones no gubernamentales, celebrado en Nueva York en mayo de 2000. En él, tomó parte en algunas sesiones del comité de redacción y colaboró en la presentación de dos declaraciones incluidas en el documento final del Foro del Milenio, relativas al Iraq y Sierra Leona.

LIFE asistió al examen quinquenal de la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Social, celebrado en Ginebra en junio de 2000, y participó en varias reuniones del grupo de trabajo que preparó los proyectos de documentos finales.

LIFE participó en la Conferencia Anual del Departamento de Información Pública y las ONG sobre el tema “Solidaridad mundial: el camino hacia la paz y la cooperación internacional”, celebrada en agosto de 2000, y asistió a reuniones de grupos de trabajo constituidos a fin de contribuir a salvar las diferencias que separan a las organizaciones no gubernamentales y los gobiernos. Las organizaciones no gubernamentales se reunieron para buscar formas de presionar a los gobiernos para que se apliquen las políticas y las cuestiones tratadas en la Cumbre del Milenio.

LIFE asistió a la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible, celebrada de agosto a septiembre de 2002. LIFE asistió a las sesiones plenarias y prestó apoyo a los representantes de organizaciones no gubernamentales de distintos grupos clave, como las mujeres, los agricultores, los indígenas, las comunidades de montaña, la empresa, la industria y los jóvenes, que formularon declaraciones ante el plenario sobre cuestiones relativas al agua, los servicios de saneamiento, la energía, la agricultura, la biodiversidad, los ecosistemas y la atención de la salud.

LIFE, junto con otras organizaciones no gubernamentales, ejerció presión sobre los gobiernos en relación con cuestiones que plantean amenazas para la humanidad y la Tierra, en la actualidad y en el futuro.

LIFE participa en las reuniones de coordinación de las organizaciones no gubernamentales en las Naciones Unidas, así como en las reuniones del sector de las organizaciones no gubernamentales organizadas sobre el terreno por el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, la Organización Mundial de la Salud, el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo. En este período cuatrienal, LIFE recibió fondos de las Naciones Unidas para diversos proyectos de rehabilitación en el Iraq.

5. Partido Radical Transnacional

(Reconocido como entidad de carácter consultivo especial en 1995)

El Partido Radical Transnacional, fundado en Italia en 1955, es una organización política inspirada en Ghandi que rechaza la violencia. Desde que en 1995 fue reconocido como entidad de carácter consultivo por el Consejo, el Partido ha tomado parte en diversos foros de las Naciones Unidas y ha centrado su labor relacionada con las Naciones Unidas en la promoción y verificación de los derechos civiles y políticos; el apoyo a todas las iniciativas bilaterales y multilaterales encaminadas a promover la democracia en todo el mundo; el apoyo a las actividades de los tribunales especiales de las Naciones Unidas y a la creación de una Corte Penal Internacional; el apoyo a la aprobación por la Asamblea General de una moratoria universal de la aplicación de la pena capital; el apoyo a la reforma de los convenios de las Naciones Unidas sobre estupefacientes y sustancias psicotrópicas; el apoyo al uso de las tecnologías de la Internet en todo el mundo para fomentar las libertades civiles y la democracia; y el apoyo a la libertad de investigación científica y a la conversión de los gastos militares en gastos civiles.

Participación en la labor de las Naciones Unidas y sus conferencias, comisiones, comités, etc.

El Partido estuvo representado en los períodos de sesiones 55° a 58° de la Comisión de Derechos Humanos, en los que formuló declaraciones sobre los derechos civiles, políticos, económicos, sociales y culturales, y los derechos de la mujer, el niño y los indígenas, y organizó, en colaboración con otras organizaciones no gubernamentales afiliadas a las Naciones Unidas, sesiones informativas dirigidas a las delegaciones y reuniones con la prensa; los períodos de sesiones 51° a 54° de la Subcomisión de Derechos Humanos, en los que formuló declaraciones sobre la discriminación racial, los derechos económicos, sociales, culturales y de los indígenas, y la administración de justicia, y organizó sesiones informativas dirigidas a las delegaciones y reuniones con la prensa; los períodos de sesiones 44° y 45° de la Comisión de Estupefacientes, en los que formuló declaraciones sobre la reducción de la oferta; reuniones del Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales celebradas en los años 2000 a 2002; y las Conferencias Anuales 53ª a 55ª del Departamento de Información Pública y las organizaciones no gubernamentales.

Tras la aprobación en 1998 del Estatuto de Roma de la Corte Penal Internacional, el Partido participó en numerosos períodos de sesiones de la Comisión Preparatoria, celebrados en los años 2000 a 2002.

El Partido envió una delegación al seminario sobre la interdependencia entre democracia y derechos humanos, organizado por la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, en el que presentó un documento de posición; las reuniones del Comité de Derechos Humanos celebradas en julio de 2002, en las que organizó una exposición pública de la documentación sobre la observancia por Viet Nam de los pactos internacionales de derechos civiles y políticos y una sesión informativa con expertos del Comité; la Conferencia Mundial contra el Racismo, celebrada en agosto de 2001; las reuniones del Comité para la Eliminación de la Discriminación Racial, en las que organizó sesiones informativas con los expertos del Comité en Ginebra; el vigésimo tercer período extraordinario de sesiones de la Asamblea General, celebrado en junio de 2000; las reuniones preparatorias del período extraordinario de sesiones de la Asamblea General sobre la infancia celebradas en 2001; y la serie de sesiones de alto nivel del período de sesiones sustantivo de 2000 del Consejo.

Relaciones con otras organizaciones no gubernamentales

Año tras año, el Partido ha participado en actividades organizadas por diversos comités y coaliciones de organizaciones no gubernamentales. En mayo de 2002, fue uno de los fundadores de un grupo directivo de las organizaciones no gubernamentales encargado de promover actividades relacionadas con la reforma del sistema de las Naciones Unidas. Durante cuatro años, el Partido ha sido miembro de la Conferencia de Organizaciones no Gubernamentales que tienen relaciones consultivas con las Naciones Unidas.

Otros foros internacionales

Una delegación del Partido participó en una conferencia sobre la comunidad de democracias y un foro paralelo de organizaciones no gubernamentales, celebrados en Seúl en noviembre de 2002, así como en una conferencia regional relacionada celebrada en Bucarest en noviembre de 2002.

El Partido tiene un sitio en la Web en el que se pueden encontrar comunicados de prensa, llamamientos a la acción y documentos de posición muy diversos relacionados con las Naciones Unidas. Además, el Partido publica un boletín informativo electrónico gratuito en español, esperanto, francés, inglés e italiano, con información actualizada sobre sus actividades relacionadas con las Naciones Unidas. Además de participar en reuniones especiales relativas a la función y la posible reforma del sistema de las Naciones Unidas, varios miembros del Partido han formulado declaraciones públicas y publicado comentarios en periódicos de primera línea sobre las Naciones Unidas.

6. Water Environment Federation

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1995)

Desde su último informe cuatrienal, la planificación estratégica de la Water Environment Federation (WEF) ha confirmado que los elementos centrales de su misión son:

- Educar a sus miembros para que estén al servicio del interés público
- Promover prácticas y normativas ambientales racionales desde el punto de vista científico
- Educar a la opinión pública y a los encargados de la formulación de políticas
- Promover la salud pública mediante la preservación y mejora del medio hídrico mundial

En el período al que se refiere el informe, la WEF amplió sus programas en la esfera de la educación pública, en particular de los jóvenes. La WEF ha colaborado ampliamente con el Premio Juvenil del Agua de Estocolmo, un prestigioso galardón internacional que premia la investigación científica juvenil relacionada con el agua y tiene por objeto fomentar el interés de los jóvenes de todo el mundo por los problemas locales y mundiales relacionados con el agua. En el marco de su colaboración con el PNUMA, la WEF se ha valido del Premio para crear conciencia sobre las cuestiones ambientales y de salud pública relacionadas con el agua. Además, la WEF ha ampliado sus actividades de divulgación a los profesores y otros públicos juveniles, y ha reforzado sus programas principales encaminados a educar y capacitar a los profesionales del medio ambiente, proporcionar recursos técnicos de referencia fidedignos y promover la protección de la calidad del agua como medio para mejorar la salud pública en todo el mundo.

Participación en conferencias y reuniones

Entre 1999 y 2002, el personal de la WEF y su representante oficial ante las Naciones Unidas participaron en diversos seminarios, sesiones informativas y reuniones relacionados con las Naciones Unidas, entre ellos, las sesiones informativas de la Comisión de Población y Desarrollo, la Comisión de Derechos Humanos, la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible, la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y la Comisión de Asentamientos Humanos; debates sobre asistencia técnica; y la inauguración del Año Internacional del Agua Dulce.

Cooperación con organismos especializados de las Naciones Unidas

En 2002, empleados de la WEF mantuvieron varias reuniones y teleconferencias con funcionarios de la Oficina Regional para América del Norte del PNUMA para determinar la forma en que la WEF podía colaborar con el PNUMA proporcionándole recursos técnicos, prestándole asistencia para establecer relaciones y dando a conocer los programas e iniciativas del PNUMA relacionados con el agua. A fin de promover el Año Internacional del Agua Dulce, empleados de ambas entidades colaboraron también en la planificación de un simposio conjunto WEF/PNUMA (que finalmente se celebró el 22 de marzo de 2003). El personal del PNUMA y la WEF ha seguido estudiando posibles formas de colaboración, incluida la participación del PNUMA en las conferencias de la WEF, y posibles programas conjuntos para crear materiales y planificar la difusión del Decenio Internacional para la Acción “El agua, fuente de vida”. Esas reuniones culminaron en la participación de la WEF en los preparativos del Foro mundial de la sociedad civil que precedió al Foro Ambiental Mundial a Nivel Ministerial, de tres días de duración, que se celebró en marzo de 2004 en Jeju (República de Corea).

Actividades e iniciativas en apoyo de los objetivos generales de las Naciones Unidas

En 1999, la WEF fue uno de los grandes impulsores de una producción menos contaminante. En abril de 1999, el Director Ejecutivo de la WEF firmó en nombre de la organización la Declaración internacional del PNUMA sobre procesos de producción menos contaminantes. La WEF apoya sistemáticamente las iniciativas de las Naciones Unidas encaminadas a promover el acceso a servicios de saneamiento adecuados y una cantidad suficiente de agua limpia y potable en todo el mundo. En la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible, el Secretario General Kofi Annan, entre otros, señaló que el agua y el saneamiento eran esferas fundamentales en que se debía avanzar. Por medio de sus publicaciones, sus conferencias y las declaraciones de sus representantes, la WEF se ha mostrado partidaria de que se satisfaga esa necesidad y ha creado conciencia sobre el tema. Asimismo, la WEF ha difundido las conclusiones del *Informe Mundial de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo de los Recursos Hídricos de 2002* y la importancia para la salud pública de un saneamiento adecuado. Cada año, la WEF promueve el conocimiento del Día Mundial del Agua. Con ocasión del Día Mundial del Agua de 2001, la WEF copatrocinó un foro en la Sede de las Naciones Unidas.

En 1999, la WEF desempeñó un papel destacado en el proceso de la Visión Mundial del Agua que precedió al Segundo Foro Mundial del Agua, al copatrocinar una reunión en la cual representantes de asociaciones comerciales y ambientales y organismos gubernamentales prepararon una declaración de principios para los Estados Unidos; también participó en reuniones en las que se formuló una visión general para las Américas, desempeñó una función activa en el Foro propiamente dicho, y colaboró con el programa GLOBE, un proyecto de control de la calidad de las aguas dirigido a los jóvenes, para presentar sus conclusiones en un seminario importante.